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Funcionario le volcó un vaso de vino en su ropa:
Concejal Sabaj denuncia agresión verbal
del jefe de Gabinete de la municipalidad
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Se soltó de su madre para cruzar la calle

Sigue grave niño
de 4 años tras ser
arrollado por auto
Hasta ayer domingo seguía grave, evolucionando
en el Hospital San Camilo, pero sin riesgo vital

LICOR AL VOLANTE.- Tres personas resultaron lesionadas tras un espectacular volca-
miento de un vehículo en Calle Sargento Aldea Nº563 en San Felipe, cuyo conductor
habría perdido el control del móvil tras circular en estado de ebriedad. El conductor de 28
años de edad fue sometido a un examen de alcoholemia, arrojando 1.42 gramos de
alcohol en la sangre, confirmándose el delito de Conducción en estado de ebriedad.
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OPINIÓN

LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA
RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN

NECESARIAMENTE EL PENSAMIENTO DE DIARIO "EL TRABAJO"

Helmut Kauffmann Chivano.
Magíster en Liderazgo Pedagógico.

Santa María: “Una comuna
para realizar los sueños”

Es que en verdad seme-
ja un fusilamiento, ‘con pa-
labras que matan’, al decir
de nuestra profesora Wilta,
quien se refirió al efecto no-
civo de algunas palabras. En
este caso, afortunadamente
son palabras y gestos los que
han disparado a estas perso-
nas, como ya veremos. Sin
embargo, no me cabe duda
que, de contar con las armas
y las balas, ya hubiera tres o
más muertos en el paredón,
fusilados por sus pensa-
mientos y opiniones. ‘¡Qué
pena me da ver...!’, como
dice una canción muy sona-
da. Pero, es así.

¿Tanto odio concertado
puede surgir entre un grupo
para agredir de ese modo a
una persona solamente
acompañada por sus ideas?
Asombra. Pero también
hace recordar otros tiempos
muy peligrosos, peligro
amasado por la gente, por
sus pasiones incontroladas,
ausentes del razonamiento,
con resultados horrendos en
nuestro país, de esto hace
más de 40 años, sin que ha-
yamos aprendido la lección
por lo visto.

La mayoría de estos ‘fu-
silamientos’ han ocurrido en
televisión, en vivo y en di-
recto. Cualquiera puede re-
visarlos. Durante estos actos
sorprende el odioso ‘bu-
llying’ agujereando el aire

con descalificaciones y pala-
bras muy ofensivas y sorpren-
de también la extrema calma
de los ‘fusilados’ argumentan-
do con firmeza y razones, sien-
do rechazadas de raíz por los
matones del micrófono.

Pondré por respeto en pri-
mer lugar el caso del señor
Sergio Villalobos, Premio Na-
cional de Historia, catedrático
de larga trayectoria, experien-
cia que quizá le valga para
mantener a raya a la jauría de
periodistas insidiosos, ávidos
de una víctima. Este señor, lue-
go de muchos años de estudio
e investigación, sostiene una
imagen distinta acerca de los
pueblos llamados ‘originarios’
de la que los periodistas quie-
ren imponer y ellos sueltan
toda su ‘artillería’ verbal direc-
tamente a matar. No valen los
antecedentes del señor, ni sus
años, nada. ¿Quiénes le inte-
rrogan? Unos mozalbetes que
habría que ver si aprobaron
Historia.

Otro llevado al paredón ha
sido un cantante, don Alberto
Plaza, un cantante que piensa,
que maneja ideas que, además,
no necesita ya caer bien o con-
seguir simpatías que le favorez-
can. Ha publicado un libro ti-
tulado «Claro que no todo da
lo mismo», en el que vacía sus
ideas, formas de ver conductas
morales y hasta podríamos de-
cir, espirituales.

Buen guiso para estos des-

chavetados. Primero, debo de-
cir que me ha llamado mucho
la atención que un cantante se
exprese bien y con contenidos
fundados. Sus opiniones no
están de moda, son política-
mente incorrectas. Quizá, has-
ta pueden ser impresiones un
tanto sesgadas, pero son suyas
y merecen respeto, menos para
los cuatreros del ‘bullying’
público.

Y el más controversial,
como dicen, don José Antonio
Kast, quien con una calma im-
presionante responde cada uno
de los ataques, resultando ga-
nador de acuerdo con las opi-
niones de quienes escriben co-
mentarios. Es que, como se
dice en boxeo, ‘nunca se debe
pelear con rabia, menos con
ira’; de ser así sólo se conse-
guirá una contundente derro-
ta.

Estos espectáculos lamen-
tables me hacen pensar ¿acaso
no es posible respetar y consi-
derar la opinión ajena? ¿Pudie-
ra ser que allí se esconda un
pedacito de verdad desconoci-
da? ¿Cada uno de nosotros tie-
ne ‘la película tan clara’ que
no necesita más?

Un buen aprendiz - que eso
seremos siempre- debe atender
a todo y sacar sus propias con-
clusiones. Con perdón de los
religiosos, menciono un verso
bíblico que aprendí de niño:
«Escudriñadlo todo y retened
lo bueno». Gracias por hoy.

El sábado, la comuna de
Santa María cumplió su 127º
Aniversario con una concurri-
da asistencia de su comunidad
en vivo para representar a sus
instituciones en un magno
desfile de dirigentes vecina-
les, deportivos, adultos mayo-
res, talleres femeninos, escue-
las urbanas, rurales, especia-
les, de fútbol, de arte y Circo
Teatro Jahuel, jardines infan-
tiles, clubes de diabéticos, ar-
tistas locales, agrupación ma-
puche pewuenche, Ballet fol-
clórico municipal, Club de
Cueca y Folclore Santiago
Marín, Teocalán, talleres de
Yoga, club de rayuela, Guía y
Scouts, academias de patina-
je, Club de perros galgos, ci-
clismo, clubes de moto club,
de jeep y de rodeo.

La música inundó la at-
mósfera de la ciudad del Sol y
de la Fruta, con la presentación
y marchas melodiosas de la
Banda de guerra e Instrumen-
tal del Destacamento de Mon-
taña N°3 Yungay; Banda Ins-
trumental de la Prefectura de
Carabineros Valparaíso; Ban-
da instrumental de la Escuela
Guillermo Bañados y Banda
del Liceo Darío Salas.

En la ceremonia los dipu-
tados Andrés Longton; Cami-
la Flores y Carolina Marzán;
máximas autoridades de Val-
paraíso, San Felipe y Santa
María.

En su alocución, el alcalde
Claudio Zurita Ibarra, comien-
za a describir la comuna como
un territorio físico y sus diver-
sas características, sin embargo,

quien le pone sello a una co-
munidad son sus habitantes, las
personas que piensan, las que
crean y creen, las que trabajan,
luchan día a día y, en definiti-
va, las que se la juegan por un
buen presente y por un mejor
futuro. Considera que Santa
María se destaca por su gente
trabajadora, progresista, solida-
ria y siendo buenas personas.
Hace historia e imagina aque-
llos vecinos, antepasados, que
vivieron en esta bendita tierra
años atrás, desde los albores, in-
cluso antes de 1891, año en que
se creó como comuna, ya era
habitada, por miles de personas.
Todas ellas dieron lo mejor de
sí, para sustentar a sus familias
y construir una Santa María su-
perior, legando una hermosa
comuna donde vivir, con más y
mejores espacios. Cada uno de
ellos poniendo un granito de
arena en estos más de 127 años.

Menciona con mucha
emoción y alegría, la actividad
de celebración de todos aque-
llos adultos mayores que cum-
plieron más de 90 años, en to-
tal 32 personas,  conversando
con ellos de su historia perso-
nal, su experiencia y su traba-
jo acumulado, que ha sido la
base de toda la historia de la
comuna. Sus rostros cansados,
sus manos agrestes, las huellas
que va dejando el tiempo en su
mirada, lo hicieron evocar la
época de sus nacimientos.

Todos ellos nacieron antes
del año 1928, por lo que vivie-
ron las dos guerras mundiales,
los cambios sociales de media-
dos del siglo anterior, la revo-

lución industrial, que llegó
más tardíamente a nuestro país
y, en estos últimos 30 años la
revolución tecnológica, que ha
acercado el mundo, a través de
la comunicación y de las inno-
vaciones que cada vez son más
rápidas y fueron parte de los
diferentes cambios que se de-
sarrollaron en nuestro país y de
la comuna. Cada uno de ellos
ha vivido casi ¾ de toda la his-
toria de Santa María. ¡Qué ma-
ravilla haber compartido con
ellos y haberlos celebrado!
Acota el edil.

Su preocupación la mani-
fiesta en la baja de la agricul-
tura y el mayor periodo de des-
empleo de los habitantes, im-
plementando y poniendo en
práctica diversas políticas so-
ciales, como es el caso de con-
tratar gente local, fortalecien-
do la Oficina Municipal de In-
tervención Laboral.

El edil continuará privile-
giando la casa propia para los
que más lo necesitan, asimis-
mo se han construido tres gran-
des acumuladores de agua en
el sector alto de Jahuel, que
han hecho que la sequía de es-
tos últimos años, se haga sen-
tir con menos rigor. Diversifi-
car los deportes; instalación de
más de 900 calentadores sola-
res. En resumen, se han reali-
zado más de mil proyectos,
pequeños, medianos y grandes,
con diversos financiamientos.

La diputada Carolina Mar-
zán, al despedirse, me dice: “El
arte es la radiografía más fiel
de cómo nos movilizamos
como sociedad”.
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  Jerson Mariano Arias

Tres al paredón
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Docentes se capacitaron en metodología de lecto-escritura

Profesores de siete escuelas municipales de la comuna de San Felipe participaron en una
capacitación orientada en unificar la metodología sobre lecto-escritura.

Profesores de siete es-
cuelas municipales de la co-
muna de San Felipe, corres-
pondiente al nivel de prebá-
sica, primero, segundo bá-
sico y asistentes de la edu-
cación, participaron en una
capacitación orientada en

unificar la metodología so-
bre lecto-escritura.

La capacitación se gene-
ró luego de conocer un diag-
nóstico, realizado el año pa-
sado, donde se establecía
que no se encontraba unifi-
cada la metodología sobre

lecto-escritura en la comu-
na. A partir de esa informa-
ción, siente escuelas muni-
cipales mostraron el interés
por participar de esta acti-
vidad, que permitiría levan-
tar un modelo para estable-
cer esta metodología.

La capacitación fue rea-
lizada por la Fundación
Aula Creativa y en ella par-
ticiparon los docentes de las
Escuelas República Argen-
tina, Bucalemu, Manuel Ro-
dríguez, 21 de Mayo, Ber-
nardo O´Higgins y Almen-
dral, además del Liceo San
Felipe.

«De ellos primero fue la
resistencia a hacer un
cambio, primero se traba-

jaba con un método de
stress, ahora se trabajaba
con un método equilibrado
que es en base a las necesi-
dades de los estudiantes»,
dijo Noemí Alarcón, direc-
tora de Fundación Aula
Creativa.

Además de los docentes
que participaron en la acti-
vidad, que se extendió des-
de el mes de julio hasta oc-
tubre de este año, también

se capacitó a asistentes de la
educación, para que pudie-
ra colaborar en este proce-
so y se premiaron dos expe-
riencias exitosas, como son
las Escuelas Manuel Rodrí-
guez y Bernardo O´Higgins
para que visitaran la comu-
na de Lautaro, representan-
do a San Felipe en un inter-
cambio pedagógico de más
de 35 establecimientos a ni-
vel nacional.
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Red de Salud Comunal obtuvo nota 6,9 en encuesta de satisfacción usuaria

El Ministerio de Salud aplica esta encuesta en los establecimientos de la red pública de salud, con el fin de medir la calidad
del servicio que se entrega a la población.

El Departamento de Sa-
lud Municipal, junto a los
Cesfam Segismundo Iturra
y Curimón, obtuvieron una
nota 6,9 en la Encuesta de
Satisfacción Usuaria,
transformándose en un re-
conocimiento al trabajo
realizado durante el último
año. Cabe mencionar que el
Ministerio de Salud aplica
esta encuesta en los esta-
blecimientos de la red pú-
blica de salud, con el fin de
medir la calidad del servi-
cio que se entrega a la po-
blación.

El ‘Estudio de medición
y aplicación de instrumen-
to de evaluación -encuesta-
sobre mejoramiento de la
calidad de trato a los usua-
rios de establecimientos de-
pendientes de los Servicios
de Salud’ tiene como tarea
obtener resultados concre-
tos sobre la atención que
reciben los usuarios, hacer
las mejoras correspondien-
tes y premiar a aquellos es-
tablecimientos como a los
funcionarios que cumplan
las metas definidas para es-
tos efectos.

Esto permite contar con
parámetros objetivos sobre

la atención que se está en-
tregando y definir los nue-
vos desafíos o mejoras para
trabajar como institución.
En esta oportunidad, los
centros de salud municipal
de la comuna de San Felipe
obtuvieron una nota 6,9,
ubicándose en el tramo 1 de
dicha escala.

La directora de Salud
Municipal, Marcela Brito,
indicó que esto es el fruto
de un trabajo realizado en
el último tiempo. «Recibir
este reconocimiento desde
la comunidad es impor-
tante, de verdad puedo
dar fe de todos los esfuer-
zos que nuestra gente rea-
liza para alcanzar este
objetivo».

En esta línea, la directo-
ra del Cesfam Segismundo
Iturra, Daniela Maldonado,
manifestó que resulta un
tremendo logro esta nota,
«fruto de un extenso traba-
jo que se ha desarrollado
durante dos años». Paulina
Castro, presidenta del gre-
mio de funcionarios del
Cesfam Segismundo Iturra,
precisó que existe plena
conciencia que aún hay de-
bilidades que se deben tra-

bajar, «pero que se reconoz-
ca el esfuerzo realizado es
impagable».

En el caso del Cesfam
Curimón, la nota obtenida
refleja la labor que se ha rea-
lizado durante los últimos
tres años; la directora de
esta unidad, Katherine Uri-
be, recordó que desde el
2015 han conseguido una

buena calificación, «por lo
tanto, es un esfuerzo per-
manente de mantener y
mejorar siempre la satis-
facción de los usuarios».

La presidenta del gre-
mio de funcionarios del
Cesfam de Curimón, Kathia
Barrera, sostuvo que la idea
es seguir manteniendo el
estándar de atención, «lo

que prima acá es el calor
humano, un trato más fa-
miliar». El alcalde Patricio
Freire expresó que esto es
un importante reconoci-
miento que hacen los usua-
rios a la labor diaria y per-
manente que realizan todos
los funcionarios. «La Direc-
ción de Salud siempre ha
sacado excelentes notas,

eso ha significo brindar lo
mejor a nuestra comuni-
dad», agregó. Julia Agüero,
usuaria del Cesfam Segis-
mundo Iturra, reconoció
que la atención que recibe es
la mejor, «es como llegar
donde la familia, uno se
siente contenta de venir acá
porque aquí la animan y
eso ayuda».
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Para construir un polideportivo:

Desmienten al Senador Chahuán sobre que
SNA donaría terrenos de Escuela Agrícola

De izquierda a derecha Roberto Pinto del Consejo Empre-
sarial y Carlos Dasso, director de la escuela agrícola.

Bastante mal cayeron
las declaraciones vertidas
en Radio Aconcagua por el
Senador Francisco Ch-
ahuán, sobre la ‘donación’
según éste, de 40 hectáreas
por parte de SNA Educa
para que se construya ahí
un polideportivo donde se
practiquen varias discipli-
nas entre ellas natación, de-
cía en su momento el parla-
mentario.

Pues bien SNA Educa
que tiene en comodato los
terrenos donde se ubica la
Escuela Agrícola de San Fe-
lipe, a través de una decla-
ración pública reconoció
que los terrenos que ocupan
son del Estado y están ad-
ministrados por el Ministe-
rio de Bienes Nacional a tra-
vés de una carta que fue leí-
da por Roberto Pinto del
Consejo Empresarial de la
Escuela Agrícola y el remi-
tente es Ricardo Ariztia, de
SNA Educa, señaló oficial-
mente lo siguiente.

Señores del Consejo
Empresarial de la Escuela
Agrícola de San Felipe.

Junto con acusar recibo
de su carta con fecha de hoy
y manifestar la molestia
informo a ustedes que he
sido igualmente sorprendi-
do por la declaración radial
a la que se refieren, que co-
rresponden al senador
Francisco Chahuán (con
quien aclaré personalmen-
te esta situación) en la cual

he sido informado ha verti-
do hechos y situaciones
completamente alejadas de
la realidad.

Lo único efectivo es que,
con fecha 12 de noviembre
en curso, visitó mi oficina el
señor alcalde de San Felipe
don Patricio Freire Canto,
acompañado del diputado
don Luis Pardo, para infor-
marme de un proyecto mu-
nicipal destinado a crear un
parque ocupando 17 de las
46 hectáreas, que actual-
mente tiene la Escuela Agrí-
cola de San Felipe y con tal
motivo obtener nuestra do-
nación de esas hectáreas a
la Municipalidad.

En esa reunión manifes-
té al señor Alcalde que SNA
Educa no es dueña del terre-
no y que éste es de propie-
dad del Estado, bajo admi-
nistración del Ministerio de
Bienes Nacionales y entrega-
do en comodato a SNA Edu-
ca, mediante convenio de
Administración con el Mi-
nisterio de Educación, por lo
cual no corresponde a esta
Corporación ejecutar ningún
acto de disposición sobre él.

Posteriormente por ofi-
cio de fecha 14 de este mes,
el señor Alcalde, estando ya
en conocimiento de la situa-
ción jurídica del terreno me
solicita nuestros ‘buenos
oficios’ para traspasar la
porción de terreno señala-
da y acompaña un plano del
proyecto del Parque Urba-

no de San Felipe.
En consecuencia, hasta

esta fecha no he adoptado,
ni lo haría por mí mismo,
ninguna decisión en rela-
ción a la Escuela Agrícola
de San Felipe. Cualquier
decisión acerca del destino
de la escuela o de sus terre-
nos, corresponde al Direc-
torio de SNA Educa, con-
tando con la opinión de su
Consejo Regional Empre-
sarial y su director.

Además, informo uste-
des que el Directorio de
SNA Educa en su sesión del
martes 26 de noviembre
discutió la desafortunada
intervención del Senador
Chahuán la que rechaza en
todas sus partes. Finalmen-
te, considero oportuno se-
ñalarles a ustedes que nues-
tra Corporación valora de
manera muy especial este
Consejo Empresarial Regio-
nal y por cierto lo manten-
dré informado oportuna-
mente de cuanto pueda ocu-
rrir en relación con el terre-
no de la Escuela Agrícola.

Esperando que mi res-
puesta sea satisfactoria y
útil para tranquilizar a este
Consejo les saluda muy cor-
dialmente, Ricardo Ariztia
Castro. Presidente.

DIRECTOR
REACCIONA

Roberto Pinto al ser con-
sultado, sólo atinó a reiterar
lo que dice la carta, sin em-

bargo fue Carlos Dasso di-
rector de la Escuela Agríco-
la, quien respondió algunas
consultas, recordando que
el establecimiento es el más
antiguo de nuestro país, “es
parte del patrimonio edu-
cacional de Chile no tan
sólo de nuestro país sino
que San Felipe y en general
el Valle de Aconcagua, por
eso es súper importante que
los medios de comunicación
siempre tengan la buena
voluntad de divulgar lo va-
lioso que es para un país,
salvaguardar el patrimo-
nio educacional que tiene y
esta escuela lo ha hecho ya
casi durante un siglo, por
esa razón la carta que ha
leído nuestro presidente y
que corresponde a una nota
ya enviada por nuestro
presidente institucional,
fija claramente su molestia
con respecto a declaracio-
nes que se han vertido du-
rante los últimos días en
relación a una decisión que
se habría tomado pero que
se explicita claramente en
la nota dejando claramen-
te establecido que no ha he-
cho absolutamente nada al
respecto y que tampoco hay
voluntad de hacerlo”, indi-
có.

Posteriormente Carlos
Dasso hizo un llamado a
valorar la presencia de la
Escuela Agrícola en la zona,
“hay una máxima que he-
mos compartido con nues-

tros alumnos y quisiera
transmitírsela a toda la co-
munidad de San Felipe y a
la comunidad del Valle del
Aconcagua, “La Escuela
Agrícola de San Felipe
se mira, se disfruta, se
goza, pero no se toca”,
concluyó.

- Pero ¿qué dijo el
Senador Chahuán que
causó tanta polémica?

- El senador Francisco
Chahuán dijo hace unos
días -21-11-18 en Radio
Aconcagua lo siguiente “no-
sotros hablamos con Ariz-
tia, Ricardo Ariztia de la
Sociedad Nacional de Agri-
cultura y la Sociedad Na-
cional de Agricultura va a
donar un predio de cerca de
40 hectáreas para poder
levantar un polideportivo
que ya comprometimos con
la Ministra del Deporte, es-
tamos muy contentos, por-
que este compromiso que
habíamos hecho con la mi-
nistra del Deporte de darle
a San Felipe un polidepor-
tivo para practicar todas y
todos cada uno de los de-
portes; natación con pisci-

nas olímpicas y otro, final-
mente había que saber dón-
de ubicarlo, estamos ha-
blando de los terrenos de la
Escuela Agrícola, y tam-
bién el compromiso que
hizo Ricardo Ariztia es que
además los jóvenes de la
Escuela Agrícola se van a
ser cargo de todo el jardín
y el parque que va a haber
alrededor del parque de-
portivo, así es que estoy fe-
liz porque estamos logran-
do una sinergia muy im-
portante con la SNA, tam-
bién quiero agradecer la
participación de diputado
Luis Pardo, trabajamos
juntos en este sentido en
conseguir este acuerdo de
la Sociedad Nacional de
Agricultura me tocó a mí
con el alcalde comprometer
a la ministra del deporte
por el polideportivo así es
que estamos muy contentos
que esto va en la dirección
correcta”, finalizó el sena-
dor.

El comodato viene des-
de el año 1982 y la Escuela
Agrícola tiene una matrícu-
la de 600 alumnos.

Concejal Christian Beals sufre
el hackeo de su cuenta
personal de Facebook

Christian Beals Campos,
concejal de San Felipe.

El concejal Christian
Beals Campos sufrió el
hackeo de su cuenta de
Facebook, desde donde
enviaron videos porno-
gráficos. Fue el propio
edil quien alertó a sus
amistades sobre este hac-
keo. “Mi cuenta la hac-
kearon, me avisaron de
Facebook”, señaló el edil
a través de un posteo.

Consultado por esta
situación, el edil señaló
que esto ocurrió el vier-
nes alrededor de las
13:00 horas, “el sistema

funciona muy bien, porque
Facebook me avisó inme-
diatamente, estamos ad-
virtiendo un ingreso exter-
no a usted, ¿es usted?, no,
le dije ni siquiera he usa-
do, puede que hay sido
unas actualizaciones de
Santander o Spotify o los
últimos amigos que hice
también los borré, enton-
ces me dieron las instruc-
ciones, cambié la clave y
borraron todo”, señaló.
Posteriormente le avisaron
que el problema estaba so-
lucionado. Al finalizar, dijo

que iba a realizar la de-
nuncia en la PDI.
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Buscan mejorar complementariedad en la Macro Red Centro Norte:

Psiquiátrico de Putaendo recibe al equipo clínico de Salud Mental de Coquimbo

La jornada comenzó con una visita a diferentes servicios de la institución, tales como Ur-
gencia, Unidad de Corta Estadía, La Unidad de Mediana estadía 1.

La jornada se realizó este viernes 30 de noviembre en dependencias del Hospital Psiquiátri-
co de Putaendo.

PUTAENDO.- En el
marco del trabajo que se rea-
liza a nivel de redes integra-
das de servicios de salud a
nivel país, es que el la insti-
tución de salud mental pu-
taendina recibió a una dele-
gación del equipo de profe-
sionales que están al frente
de la salud mental en el Ser-
vicio de Salud de Coquimbo.

La jornada se realizó
este viernes 30 de noviem-
bre en dependencias del
Hospital Psiquiátrico de
Putaendo, la que fue enca-
bezada por el Dr. Jaime Re-
tamal Garrido, director del
Hospital Psiquiátrico Dr.
Philippe Pinel, y contó con
la presencia de una delega-
ción de la cuarta región en-
cabezada por el Dr. Sebas-
tián Prieto Gajardo, jefe del
subdepartamento de inte-

gración de redes del Servi-
cio de Salud de Coquimbo,
además de profesionales del
Departamento de Salud
Mental del Servicio de Salud
Aconcagua, jefes de Servi-
cios y Unidades clínicas del
establecimiento, acompa-
ñados por el asesor jurídi-
co, la enfermera coordina-
dora y la enfermera gestora
de camas del hospital.

La jornada comenzó con
una visita a diferentes servi-
cios de la institución, tales
como Urgencia, Unidad de
Corta Estadía, La Unidad de
Mediana estadía 1, y la Uni-
dad de Alta Complejidad
Forense, ente otras. Para
luego llevar a cabo una ex-
tensa reunión en la cual se
expusieron y analizaron al-
gunos casos clínicos que vin-
culan a ambos servicios de

salud, visualizando las prin-
cipales debilidades y fortale-
zas, tipos de procedimientos
aplicados, y revisando los
criterios que deben ser sus-
ceptibles de ser mejorados
para lograr una óptima com-
plementariedad.

A este respecto el Dr.
Sebastián Prieto, señalo que
esta actividad surge como
fruto de la relación de com-
plementariedad que existe
entre los servicios de salud
Aconcagua y de Coquimbo.
Puntualizando que uno de
los principales objetivos es
mejorar la coordinación que
se hace para trasladar pa-
cientes y luego gestionar el
retorno del mismo.

Al respecto del valor que
le otorgan a este trabajo
conjunto, señalo que es al-
tamente valioso sobre todo

por las características, los
recursos y el nivel de exper-
tiz que posee el Hospital
Psiquiátrico de Putaendo.
Señaló además que hay un
amplio espacio para seguir
colaborando entre ambas
instituciones en favor de los
usuarios y usuarias. Pun-
tualizó.

Por su parte, el Dr. Jai-
me Retamal Garrido, direc-
tor del Hospital Psiquiátri-
co de Putaendo, valoró la
visita, señalando que es pri-

mera vez que ellos venían a
conocer nuestras depen-
dencias, lo que es muy po-
sitivo, aun cuando estamos
en permanente contacto,
por los casos que nos toca
abordar periódicamente,
toda vez que permite estre-
char vínculos y lograr me-
jores resultados con miras a
nuestros usuarios.

Finalmente, manifestó
que en la ocasión pudieron
conocer nuestra realidad y
revisar casos y ver mejores

sistemas de coordinación
para que el trabajo en red se
vea fortalecido. Destacó
también que este tipo de
instancias se seguirán pro-
moviendo toda vez que los
equipos de ambas institu-
ciones se ven claramente
beneficiados y los egresos y
procesos de re inserción
pueden ser mucho más
efectivos y exitosos, en el
marco de las redes integra-
das de servicios de salud.
Concluyó.
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Alcalde de San Felipe solicitó
sumario administrativo

Además le habría volcado el vaso de vino:

Concejal Sabaj denuncia agresión verbal en su
contra del jefe de Gabinete de la Municipalidad

Concejal
Juan
Carlos
Sabaj
Paublo, en
conversa-
ción con
medios de
la ciudad
dando a
conocer
pública-
mente su
denuncia.

Impactado, emocionado
y agradecido por el apoyo re-
cibido, se encuentra el con-
cejal Juan Carlos Sabaj
Paublo, luego que se cono-
ciera públicamente una su-
puesta agresión verbal sufri-
da por el edil de parte del
Jefe de Gabinete de la Mu-
nicipalidad de San Felipe,
Juan Gutiérrez Suma de
Villa. De todas formas el
edil está muy agradecido de
todas las personas que le
han brindado su apoyo.

La supuesta agresión,
según la denuncia del con-
cejal, se produjo durante la
celebración del Día del Fun-
cionario Municipal en Res-
taurante Entre Parras, de
Rinconada, el día jueves 15
de noviembre.

Ese día, según el Conce-
jal Sabaj, estaban en la cele-
bración del Día del Funcio-
nario Municipal; «justo y la-
mentablemente ese mismo
día se filtró la información
que nosotros mandamos al
TER (Tribunal Electoral Re-
gional), con respecto algu-
nas situaciones puntuales
del municipio, entonces en
este evento hubo un am-
biente no muy grato, resu-
miendo en un momento de
esta celebración yo voy con
un funcionario municipal,
no quiero dar nombre para
involucrar, me encuentro
con esta persona que tam-
poco quiero decir el nombre
porque ya todo el mundo lo
sabe, y en una actitud que
no sé cómo explicarlo me
botó el vaso», dice.

- ¿Matonesca, po-
dríamos llamarla?

- No, no creo que sea ma-
tonesca, porque andaban to-
dos medio nerviosos por
decirlo de alguna manera.

- ¿Le botó el vaso con
provocación alguna?

- O sea, a propósito, a
propósito está claro, por qué
yo estoy diciendo esto, no
quiero perjudicar a nadie,
pero creo que la gente debe
saber de mi propia boca
cómo fueron los hechos.

- ¿Qué más le dijo?
- Después de esta situa-

ción yo no reaccioné en for-
ma inmediata, me sequé y
fui a encararlo en un tono de
voz más alto, que no es el
habitual en mí, porque soy
una persona que no me gus-
ta andar por la vida gritan-
do a nadie, porque nadie se
lo merece, estoy en contra de
todo tipo de violencia y me

salí un poco de mis casillas
y le dije cuál era el proble-
ma que tenía y por qué ha-
cía ese tipo de pendejada y
no me decía a la cara lo que
realmente sentía o lo que
quería decirme, y ahí lamen-
tablemente hay un par de
‘palabrotas’ que nos la voy a
repetir porque no ha lugar,
pero quiero explicarle eso a
la gente.

- ¿Lo insultó con ga-
rabatos?

- Sí.
- ¿De grueso calibre

como se dice?
- Depende como lo to-

mes, porque de repente la
palabra ‘maricón’ la puedes
tomar cómo cuando uno le
dice a un amigo ‘oye mari-
cón tal por cual’, textual-
mente fue lo siguiente ‘Que
era maricón de boca y de
poto’, a lo cual yo no le di
mayor importancia, se me
acercaron funcionarios mu-
nicipales y me sacaron del
lugar pensando que esto po-
día llegar a mayores y de
ninguna manera era mi in-
tención y eso fue más o me-
nos el contexto de la situa-
ción.

- Concejal ¿quién es
el funcionario, viene
siendo el jefe de gabine-
te del alcalde?

- Sí, lamentablemente es
él, pero por eso no quiero
decir nombre.

- Pero apareció en la
carta con nombre.

- Sí, sí, fue Juan Ramón.
- ¿Cómo se llama?
- Juan Ramón.
- ¿El apellido?
- Gutiérrez. Hay que de-

cir dos cositas que no dejan
de tener importancia según
yo, él tuvo al día siguiente la
entereza de llamarme para
pedirme disculpas, después
de dos semanas en el Conce-
jo Municipal lo tratamos en
forma privada, porque yo
consideraba que así tenía que
ser y se le pidieron las discul-
pas públicas tanto como él
como el señor alcalde.

Se le consultó si esta si-
tuación podría infringir la
Ley Zamudio de discrimina-
ción o si estaba pensando en
alguna acción judicial por su
tendencia sexual, el edil Sa-
baj contestó que «hay que
dejar en claro que mi ten-
dencia sexual aquí no tiene
nada que ver, yo nunca he
dicho que tendencia sexual
tengo ni nada, ya sea un
hombre, una mujer, un

niño, quien sea, si es agre-
dido o violentado es una
agresión, ahora que yo
tome medidas judiciales, en
este momento lo estoy eva-
luando, evaluando porque
hay que mirarlo de muchas
maneras, yo soy una perso-
na que no me gusta la vio-
lencia, creo que no corres-
ponde que exista tanta vio-
lencia contra la mujer, con-
tra las personas de distin-
tas tendencias sexuales o
cualquier tipo de violencia,
eso no va conmigo, si yo soy
consecuente con lo que digo,
tal vez tendría que tomar
algún tema judicial», indi-
có.

- Concejal, ¿usted es-
peraría que esta perso-
na, por los dichos, debe-
ría renunciar a su cargo,
dar un paso al costado?

- Yo no soy quien.
- ¿O qué actitud de-

biera tener el alcalde
con él?

- Bueno, es que eso es
otro tema municipalmente.

- ¿No se ha sentido
respaldado parece?

- No, no, no, quiero de-
cir otra cosa, yo creo que
municipalmente y sobre
todo el Departamento de
Comunicaciones municipal,
si ellos estaban enterados ya
del tema, debieran haber
ellos hecho una declaración
pública a través de su depar-
tamento, una vez más veo
que el departamento de co-
municación municipal no
funciona como corresponde,
así es que también es un
malestar, porque por último
salgan a decir esto sucedió,
tal cosa aclarémosla, o no sé
si me entienden la idea.

- Le consultan si esto
se quiso ‘tapar’.

- Yo no creo que haya
sido así, creo que ellos no le
tomaron el peso, el peso se
lo vinieron a tomar ayer o
antes de ayer y es cuando las
redes sociales explotaron a
nivel nacional e internacio-
nal.

CONCEJO PRIVADO
Consultado sobre el ob-

jetivo de la carta que ya se
ha hecho pública, dirigida al
alcalde Freire, hecha por los
concejales, Sabaj dijo que la
respuesta que tuvieron ese
día en el Concejo privado
que se hizo, «fue que él pi-
dió primero las disculpas al
señor alcalde, bueno tam-
bién pidió disculpas, porque

había tratado de malas pa-
labras a los concejales que
no estuvimos de acuerdo o
algunas diferencias con él,
pero sabes lo que ha pasa-
do después de eso, que no
sé cómo se filtró todo esto,
pero el apoyo ha sido in-
condicional, entonces eso
yo lo tengo que valorar, es
una presión social, psicoló-
gica, yo sé que mucha gen-
te está pensando que yo tal
vez voy a ser un escudo de
lucha para las personas
que son agredidas, pero me
siento con una responsabi-
lidad súper grande, estoy
tratando de llevarla lo me-
jor posible, no quiero cau-
sar problemas mayores, no
va en mí, pero que sí sirva
como un ejemplo para que
el municipio tome cartas en
el asunto, lo que decía re-
cién como en  la parte co-
municacional que no fue
tratado o sea no fue trata-
do, eso para mí no corres-
ponde, no me atrevería a
decir si se tapó o no se tapó,
lo que yo creo es que no le
tomaron el peso, te vuelvo
a reiterar la situación, sino
le tomaron el peso es pro-
blema de ellos», señaló Sa-
baj.

Sobre el apoyo de otros
concejales, el edil manifes-
tó que «totalmente de todos
los concejales, la Patricia
Boffa, Christian Beals, el
Igor Carrasco, todos, to-
dos, ningún problema».

- Concejal ¿por qué
cree que tuvieron este
problema con usted?,
porque podría haber
sido con el Concejal
Beals.

- No creo que podría ha-
ber sido a mí o cualquier
otro concejal, porque en ese
momento que estaba más

visible era yo probablemen-
te, pero podría haber sido
cualquiera, esto no es nada
que haya estado preparado,
no hay ningún tipo de pre-
paración, pero por eso les
digo yo, esto es más que
nada lo que estoy diciendo
ahora es para agradecer a la
gente.

HABLA EL ALCALDE
Consultado el alcalde de

San Felipe Patricio Freire
Canto, señaló lo siguiente:
«En la misma línea de lo
que he escuchado en estos
días, yo pedí hoy día (vier-
nes 30-11-18) un sumario
administrativo para ver to-
das las personas que fue-
ron, parte de lo que pasó ese
día aunque nosotros fuimos
invitados por  Asemuch a
una fiesta de ellos, pero
como se inserta dentro del
mismo programa munici-
pal, pedí yo un sumario ad-
ministrativo, así es que eso
está en curso, lo pedí ayer
(jueves) y espero también
que todos los que fueron tes-
tigos, los descargos y se lle-
gue a una conclusión», in-
dicó Freire.

Se le preguntó si pudo
ver algo de la situación de-
nunciada, a lo que el alcalde
respondió que «no, yo esta-
ba lejos, no estaba en ese lu-
gar y no podría decir algo
que solamente escuché lo
que había pasado después»,
manifestó.

- ¿Qué opinión le me-
rece toda esta situación?

- Bueno, yo no puedo
hoy día, por eso pedí un su-
mario administrativo direc-
to, no una investigación su-
maria, sino que un sumario
administrativo, porque se
insertaba dentro de un tema
municipal que era la cele-
bración del funcionario, así
es que ahí vamos a sacar una
vez que termine el fiscal en
relación a este caso, sacar las
conclusiones, lo que sí en un
concejo privado se pidió dis-
culpa, yo sé que había en ese
momento un bar abierto y
yo de esa parte lo que dicen
las personas o hacen no es
responsabilidad del alcalde,
es responsabilidad de cada
persona así es que eso es
también parte de aquello.

Consultado sobre san-
ciones que arriesga el Jefe
de Gabinete, Freire señaló
que «bueno ahí las sancio-
nes por lo menos de parte
del alcalde no podría estar,
sabemos que es un jefe de
gabinete una persona de
confianza del alcalde, ten-
dría que removerlo a otro
sector del municipio, pero
eso es una una vez que ter-
mine el sumario poderlo
abordar», indicó Freire.

Cabe mencionar que por
respeto según lo que dio a
entender el edil Sabaj, no
pronunció las palabras que
se mencionan en la carta en-
tregada al alcalde Freire, en
donde se puede leer: «Soy
maricón de la boca, soy
maricón del culo», por
parte del jefe de gabinete.

Patricio Freire, alcalde san-
felipeño que solicitó el Su-
mario.

El alcalde Patricio Freire
Canto solicitó un sumario ad-
ministrativo con el propósito
de aclarar lo qué sucedió entre
el Jefe de Gabinete y el conce-
jal Juan Carlos Sabaj, durante
la cena de celebración del Día
del Funcionario Municipal.
Señaló que no se pronunciará
sobre los hechos expuestos
públicamente por el concejal
Sabaj, toda vez que no fue tes-

tigo directo de la conversa-
ción en la cual se habría de-
nostado la figura de la auto-
ridad y que ha sido amplia-
mente difundida.

El jefe comunal insistió
que sólo puede confirmar
que existe un sumario, pero
en ningún caso, referirse a
los hechos mencionados
dado que hay una investiga-
ción en curso.
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Galardón lo recibió en palacio municipal de Guayaquil:

En Ecuador premian a odontólogo Mauricio Sepúlveda Rodríguez
PRESTIGIO.-
Este fue el
instante
cuando el
médico
sanfelipeño
recibe el
galardón, lo
entregan el
dignatario del
premio Dr.
Zenobio
Saldivia y el
director de
Prensamérica
Ecuador,
Walter
González
Álvarez.

Durante el mes de no-
viembre y en una solemne
ceremonia internacional
desarrollada en el salón de
honor de la Municipalidad
de Guayaquil, Ecuador, re-
cibió el Premio Latino-
americano Dr. Zenobio
Saldivia 2018 el sanfelipe-
ño Mauricio Sepúlveda
Rodríguez ,  doctor en
Odontología y especialista
en Implantología buco-
máxilofacial.

Es la primera vez que un
chileno es tomado en cuen-
ta en esta selecta lista de
galardonados, misma que

fue respaldada por el Cole-
gio de Periodistas del Gua-
yas y la Federación Nacio-
nal de Periodistas del Ecua-
dor. La gestión en sí misma
fue desarrollada por Pren-
samérica Internacional, que
tiene presencia en más de 15
países de América y que este
año instaló sus trabajos en
Guayaquil.

«Esta fue una grata ex-
periencia para mí en lo per-
sonal, y también para mi
familia, hace algunos me-
ses fui contactado por los
organizadores del evento,
se enteraron que existe

Fundación Sonríe Feliz,
en la que de manera gratui-
ta elegimos una persona al
año para desarrollar una
cura integral en su boca,
esto compromete toda la re-
cuperación de sus piezas
dentales, encías y hasta los
implantes que correspon-
dan instalar. Este premio se
me otorgó en la categoría
Bienestar Social y lo re-
cibí con mucho agrado, por
lo que me siento muy agra-
decido con este gremio pe-
riodístico», comentó a Dia-
rio El Trabajo el homena-
jeado.

BIEN RECIBIDO.- Mauricio Sepúlveda fue atendido por el propio alcalde de Guayaquil,
Jaime Nebot Saadi, quien recibió también a los demás galardonados internacionales.

COMO
CELEBRIDADES

Pero más allá de recibir
Sepúlveda este galardón es-
pecial, a su lado figuraron
importantes figuras públi-
cas de Perú, Costa Rica, Co-
lombia, Puerto Rico y Ecua-
dor.

«Me sorprendió también
que no se trató de una sim-
ple gala de premiación, se
armó un gran revuelo me-
diático en ese país, ya que
como parte de la agenda
programada para nosotros
los extranjeros, se nos aten-
dió con gran cariño en va-
rios canales televisivos de

cobertura nacional y local,
visitamos también impor-
tantísimas emisoras de ra-
dio, nos recibió el propio di-
rector de Diario El Univer-
so, el alcalde de la ciudad
Jaime Nebot Saadi, o sea,
fuimos tratados como cele-
bridades y para mí real-
mente es una experiencia
nueva, pues siempre en mi
fundación hemos trabajado
silenciosamente durante ya
15 años, y nunca imagina-
mos que nuestra labor social
pudiera en algún momento
llamar la atención, y menos
en el extranjero», agregó el
especialista.

LO QUE VIENE
Se supo extraoficial-

mente que para 2019 la
Gala Prensamérica se po-
dría estar realizando en
uno de tres posibles países
que estarían postulándose
como sede, Colombia,
Honduras o Argentina, ya
que se supo que en las últi-
mas horas cerró filas en
esta agencia de noticias el
destacado periodista tra-
sandino Marcelo Muchi,
sólido comunicador que
asumió la dirección nacio-
nal de Prensamérica en Ar-
gentina.
Roberto González Short

Hospital San Camilo celebra la
Semana del Donante con

positivas cifras a nivel local

El Hospital San Camilo a través de su Unidad de Trasplante y Procuramiento de Órganos y
Tejidos, se encuentra celebrando la semana del donante.

Conscientes del com-
promiso que un estableci-
miento de salud pública
debe tener con el tema de
la donación a nivel nacio-
nal, el Hospital San Cami-
lo a través de su Unidad de
Trasplante y Procuramien-
to de Órganos y Tejidos, se
encuentra celebrando la
semana del donante, opor-
tunidad en que se están
realizando diversas activi-
dades para realzar la im-
portancia a nivel familiar
de ser donante de órganos
y que sus familiares lo se-
pan, dentro de las cuales
destacó la charla del coor-
dinador nacional de Tras-
plante, Dr. José Luis Ro-
jas.

Lo anterior debido a que
a nivel nacional, lamenta-
blemente la cifra está baja,

lo que se traduce en perso-
nas que pudiendo recibir
una nueva oportunidad de
vida, fallecen esperando
ante la falta de un donante.
Pese a lo anterior, en el Hos-
pital San Camilo sí han po-
dido cumplir con su prome-
dio histórico de donaciones,
a la cuales se han sumado
los aportes de córneas que
se vienen haciendo desde
hace un año en el estableci-
miento.

«Durante este 2018 he-
mos realizado dos procu-
ramientos -como se deno-
mina el proceso de extrac-
ción de los órganos- de los
cuales se han logrado ob-
tener riñones y córneas,
por lo que se han beneficia-
do cuatro personas por
trasplante renal y cuatro
personas por trasplante de

córneas. Además de estos
pacientes donadores, tam-
bién hemos sumado tres
procuramientos de tejido
corneal, realizado en ana-
tomía patológica, gracias
a lo cual se han podido
trasplantar seis pacien-
tes», aseguró Keila Aqueve-
que, enfermera a cargo del
programa.

De acuerdo a la profesio-
nal, es importante hacer
mención a ese tema de ma-
nera explícita en las conver-
saciones familiares, ya que
es la única forma que exis-
tan más trasplante y se dis-
minuya la lista de espera,
pues según la ley 19451, to-
dos somos donantes, pero
finalmente siempre se le
pregunta a la familia la vo-
luntad del fallecido y ellos
son los que tienen la última

palabra.
Por su parte, el coordi-

nador nacional, Dr. Rojas,
destacó el constante com-
promiso que tiene el Hospi-
tal San Camilo con la dona-
ción, manejándose siempre
con buenas cifras, lo que re-
presenta un logro y un be-
neficio para los mismos

aconcagüinos que están en
lista de espera y que de esta
manera tienen mejores op-
ciones de optar a un tras-
plante.

«Acá hacen un muy buen
trabajo, por lo que son un
muy buen ejemplo para mu-
chos hospitales de igual com-
plejidad del resto del país, lo

que nos deja muy contentos
y esperamos que sigan así,
pues han logrado instalar de
a poco la importancia de la
donación, por lo que los
usuarios y sus familias de-
ben saber que están en un
hospital que hace las cosas
muy bien y que se lo toman
muy seriamente».
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Original iniciativa de autoridades municipales:

Celebran el primer ‘Pasamos los 90’ para premiar a los mayores

COMO REYES.- Cada uno de los homenajeados fueron tratados como reyes en esta opor-
tunidad, ellos dieron alegría y vigor a tan singular fiesta comunitaria.

GRATOS MOMENTOS.- Los protagonistas y sus familias se sintieron honrados por este
grato agasajo realizado por las autoridades en su honor.

AUTORIDADES AGRADECIDAS.- Los concejales de la co-
muna entregaron con mucho cariño una grata fiesta a quie-
nes dieron sus mejores años a la comuna de Santa María.

Doña Laura Alfaro Ramírez estuvo entre las regaloneadas
de la fiesta.

Doña Alfonsina Aránguis fue una de las ho-
menajeadas en esta oportunidad.

Claudio Zurita, alcalde de
Santa María y promotor de la
original idea.

SANTA MARÍA.- Fue
al calor de una original ini-
ciativa del Concejo Muni-
cipal de Santa María enca-
bezado por el alcalde Clau-
dio Zurita y en el gimnasio
de dicha comuna, que 32
adultos mayores, con eda-
des entre los 90 y 100
años, recibieron un cariño-
so homenaje para celebrar
‘Pasamos los 90’, jorna-
da en la que cada uno de
ellos recibió el público
agradecimiento de las au-
toridades y vecinos en vir-
tud de sus aportes hechos
durante su vida al bienes-

tar y desarrollo de la co-
munidad.

«Fue un resultado exce-
lente, cuando ideamos esta
actividad para homena-
jear a todos los vecinos
mayores de 90 años nos
vimos sorprendidos, pues
creíamos que eran menos
la cantidad de candidatos,
todas estas personas fue-
ron parte activa de la his-
toria de Santa María, yo
estoy realmente emociona-
do, ellos formaron nuestra
comuna, sacando la cuen-
ta vemos que Santa María
tiene 127 años y estos veci-

nos tienen más de 90 años
de edad, algunos casi los
100 años, esperamos que
Dios les siga dando más
años de vida, por eso esta-
mos muy contentos en
nuestra comuna, esta cele-
bración la seguiremos de-
sarrollando anualmente
siempre en el marco del
aniversario de Santa Ma-
ría», comentó emocionado
la primera autoridad comu-
nal, alcalde Claudio Zurita
Ibarra.

Las cámaras de Diario
El Trabajo tomaron regis-
tro de la actividad, misma
en la que a cada uno de los
homenajeados se les entre-
gó una caja con obsequios
individualizados, aplausos,
abrazos y una excelente
cena especial, también reci-
bieron y aplaudieron al do-
ble de ‘Sandro’, quien cantó
y bailó los éxitos de este ar-
tista argentino ya fallecido.
Roberto González Short

COMUNIDAD
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Gracias a Programa Andina Más Cerca:

Más de 1.000 personas visitan
exposición de Artequín en

ex-Estación de Trenes

Estudiantes apreciando una de las 15 reproducciones artistas de la muestra.

Estefany Lillo, educadora del museo Artequín, dictando el taller «Mujeres en el arte».

LOS ANDES.- La ter-
cera exposición del año del
Programa Andina Más Cer-
ca junto a la Municipalidad
de Los Andes, tuvo una po-
sitiva respuesta de público.
Tras un mes abierta, la
muestra del Museo Arte-
quín de Viña del Mar
«¿Cómo somos? Diversidad
Cultural en Latinoaméri-
ca», recibió a más de 1.000
personas, lo que representa

un tercio de todas las visi-
tas que ha tenido en la Re-
gión.

A través de reproduc-
ciones de pinturas de des-
tacados artistas latinoame-
ricanos, tres módulos inte-
ractivos y de los talleres
«Mujeres en el arte»  y
«Arte y medioambiente»,
los asistentes pudieron co-
nocer los hitos culturales de
los distintos pueblos del

continente.
Estefany Lillo, educa-

dora del museo Artequín,
contó que «la exposición
fue bien recibida porque
hablamos de la diversidad
cultural de América Lati-
na, del arte y cultura del
continente y las cosas que
tenemos en común; da
cuenta de la mezcla cultu-
ral, de cómo abrimos las
puertas, de aceptar lo dife-

rente para que la vida sea
más fácil».

Por su parte, Gerson
Neira, coordinador comu-
nal de ciencia y tecnología
del Departamento de Edu-
cacional Municipal de Los
Andes, valoró la alianza
entre División Andina y la
Municipalidad que permi-
tió la presencia de dos ex-
posiciones anteriores de
Conycit, para finalizar el
año con la muestra Arte-
quín en Los Andes. «El ba-
lance que hacemos es alta-

mente positivo con mil
personas visitando la
muestra, y Los Andes
aportó con un tercio de la
cifra total regional, lo que
es significativo».

Pamela Ríos, coordina-
dora de asuntos públicos de
División Andina, explicó
que «todo este año hemos
trabajado en alianza con
Explora, el Daem de Los
Andes, y ahora Artequín
porque creemos que es muy
importante que nuestro
programa Andina más Cer-

ca esté presente con los ni-
ños de la comuna, aportan-
do en su formación, con es-
tos espacios que entregan
educación de una manera
didáctica y entretenida».

PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

09:00 Dibujos Animados
11.00 Dibujos Animados
12:00 Novasur
14:00 VTV Noticias Medio Día
15:00 Programa Local «Vamos por Ti»
17:00 Música en VTV
18:30 VTV Noticias Tarde
19:00 Música en VTV
19:30 Dibujos Animados
20:00 Cocktail de Tangos, con Jaime Ramírez
20:55 Portavoz Noticias
21:30 VTV Noticias Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Lunes de Goles, conduce Enrique colarteY Richard Ponce
23.30 Documentales Alemanes D.W.
00.00 VTV Noticias Media Noche
00:45 Programa Vamos por Ti

LUNES 3 DE DICIEMBRE 2018

ARRIENDO OFICINAS
EN PLENO CENTRO

A dos cuadras de la Plaza,
amplias, acogedoras,
construcción sólida y
nueva, dos ambientes,
ideal consulta profesional.

+56 9 8479 5521
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Realizan jornada comunal del programa Mujeres Jefas de Hogar

La actividad tuvo como objetivo evaluar y analizar la intervención del programa en mujeres jefas de hogar en la comuna.

Durante la ejecución del programa, cada una de las 80 mujeres recibió capacitaciones en
temas de oficios, nivelación de estudios básicos y medios, cuidado infantil, alfabetización
digital, atención odontológica y la participación en seminarios.

PANQUEHUE.- Con
la participación de mujeres
panquehuinas, se realizó
una novedosa jornada co-
munal del Programa Muje-
res Jefas de Hogar. Este
programa se encuentra pre-
sente en la comuna desde el
año 2008, con el objetivo de
contribuir a la autonomía
económica  a través de la
inserción y permanencia en
el mercado del trabajo re-
munerado, de las mujeres
jefas de hogar, a través del
desarrollo de capacidades,
habilidades y competencias
que mejoren sus condicio-
nes de empleabilidad, jun-
to a la promoción de proce-
sos de intermediación labo-
ral a nivel local, que sean
pertinentes y participativos.

Andrea Negrete, coordi-
nadora regional del progra-
ma MJH del Servicio Na-

cional de la Mujer y Equi-
dad de Género, destacó la
intervención que se ha efec-
tuado con las mujeres par-
ticipes del programa. Dijo
que esta instancia ofrece
acceso a talleres de forma-
ción para el trabajo, en que
las participantes pueden
adquirir herramientas para
su desarrollo personal y la-
boral, conocimiento sobre
derechos laborales, además
de recibir apoyos para me-
jorar su empleabilidad y su
salud tanto oral como gine-
cológica.

Patricia González, asis-
tente social y encargada del
Programa Mujeres Jefas de
Hogar de la Municipalidad
de Panquehue, este progra-
ma representa una inversión
anual de 26.750.088 pesos
de los cuales 13.70.000 pe-
sos corresponden al aporte

efectuado por Sernameg y
13.68.008 pesos al aporte
municipal. Explicó que du-
rante la ejecución el progra-
ma brindó apoyos concretos
tanto para las mujeres con

perfil dependiente como
para mujeres con perfil inde-
pendiente.

«Para mujeres trabaja-
doras dependientes. Se
brindaron apoyos concre-
tos para la búsqueda de
empleo como conocimien-
to del mercado laboral,
apoyo en su perfil laboral
y elaboración de curricu-
lum como asimismo prepa-
ración de entrevista labo-
ral. En el caso de mujeres
trabajadores independien-
tes, estas recibieron  apo-
yos prácticos para elabo-
rar planes de negocio, co-
nocimientos sobre la red de
apoyo a emprendimientos,
postulación a fondos con-
cursables, acceso a canales
de comercialización, entre
otras acciones».Durante la
ejecución del programa,
cada una de las 80 mujeres
recibió capacitaciones en
temas de oficios, nivelación
de estudios básicos y me-
dios, cuidado infantil, alfa-

betización digital, atención
odontológica y la participa-
ción en seminarios. La ac-
tividad contó con la presen-
cia del Administrador Mu-

nicipal, Lautaro Silva, los
concejales Vanessa Ossan-
dón, Patricio Morales y
además de la Dideco, Cami-
la Aragón.
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EXTRACTO DE REMATE

Ante Juez Arbitro Eduardo Berríos Valenzuela, en el domicilio
del Tribunal Arbitral, ubicado en Portus 152 de San Felipe, el
día 06 de Diciembre de 2018, a las 17:30 hrs., se subastará
inmueble ubicado en calle Subteniente Arturo Pérez Canto Nº
52, Población Roberto Huerta, de la Comuna de Santa María,
Provincia de San Felipe. El título de dominio del inmueble se
encuentra inscrito a fojas 1238 N°1334 del año 2014, fojas 250
N° 264 del año 2015, y fojas 296 N° 279 del año 2017, todas
ellas del Registro de Propiedad del Conservador de Bienes
Raíces de San Felipe. Rol de Avalúo de la Propiedad N° 22-57,
de la Comuna de Santa María. Mínimo para la subasta es
$55.000.000.- postores deberán acompañar vale vista bancario
o dinero efectivo, equivalente al 10% del valor de la propiedad,
precio se pagará al contado, dentro del quinto día de efectuada
subasta. Gastos a cargo del subastador. Así está ordenado en
juicio arbitral caratulado "ALIAGA con ALIAGA". Bases y
antecedente en expediente.

Junta de Vigilancia
Primera Sección
Río Aconcagua

C I T A C I O N

Cítese a Asamblea General  Extraordinaria de Accionistas de la
Junta de Vigilancia del Río Aconcagua Primera Sección, para
el día martes 11 de Diciembre de 2018 a realizarse en calle
Santa Rosa Nro. 441, Piso 4,  (Asociación de Agricultores de
Los Andes), a las 18:00 horas en primera citación y a la 18:30
horas en segunda citación con el  fin de tratar los siguientes
temas:

o Financiamiento del aporte para la construcción de la etapa V
del proyecto de mejoramiento de compuertas.

o Acuerdo con otras secciones.

o Avance actualización de estatutos.

o Pronunciamiento por parte de la Asamblea respecto del
acuerdo entre  Codelco Andina y la Junta de Vigilancia de la
Primera Sección del río Aconcagua,  cuyo objetivo es  mejorar
la disponibilidad hídrica, implementar un sistema de información
hídrica, y compatibilizar el desarrollo de ambas actividades,
regulando sus relaciones en el futuro y poniendo fin a las
controversias existentes.

                                                               El Presidente

JUAN CARLOS RINCONES GALLARDO, Ingeniero Civil rut
6856200-7 domiciliado en Las Violetas 2543 Quilpué, por
mandato de I.M. Putaendo, viene a solicitar al Sr. Director
Regional Dirección de Aguas, autorización para descargar
al  r io Putaendo las aguas tratadas del  s istema de
alcantarillado proyectado del sector Las Coimas, mediante
una planta de tratamiento de aguas servidas, cuyos vértices
son coordenadas UTM (Km): N 6.381.303;4 E 337260,68; N
6.381.301,11;E337320,63;N 6.381.209,18; E 337317,12; N
6.381.211,47; E 337257,16

Las coordenadas expresadas según Datum WGS84 Huso 19,
ubicadas en la ciudad de Putaendo, Provincia de San Felipe, V
Región

Solicito dicha aprobación de acuerdo a los artículos 41 y 47 del
Código de Aguas

CITACIÓN REUNIÓN ORDINARIA

SRS.(AS)
SOCIOS ACCIONISTAS DE FERIANTES MAYORISTAS AFEMA S.A.

SE CITA A REUNIÓN ORDINARIA DE SOCIOS ACCIONISTAS
DE FERIANTES MAYORISTAS AFEMA S.A. PARA EL DÍA
VIERNES 14 DE DICIEMBRE DE 2018, A LAS 18:30 HRS. EN
PRIMERA CITACIÓN Y 19:00 HRS. EN SEGUNDA CITACIÓN A
REALIZARSE EN EL SALÓN DE EVENTOS DEL RECINTO
FERIAL UBICADO EN CASAS DE QUILPUÉ S/N, PARCELA 6,
LOTE B, SAN FELIPE. LAS PERSONAS QUE NO SEAN
SOCIOS(AS) DEBERÁN PRESENTAR PODER NOTARIAL
ACTUALIZADO.

TABLA:
1.- LECTURA ACTA ANTERIOR.
2.- MEMORIA ANUAL AÑO 2017.
3.- CUENTA COMISIÓN REVISORA.
4.- ELECCIÓN COMISIÓN REVISORA EJERCICIO 2018.
5.- TESORERÍA.
6.- VARIOS.

a.- ANÁLISIS DE FERIAS PARA EL DÍA SÁBADO
b.- FUNCIONAMIENTO INTERNO
c.- INFORMACIÓN PROYECTOS SERCOTEC
d.- REUNIÓN SOLICITADA POR ALGUNOS ACCIONISTAS.

HÉCTOR ESTAY BERMAR
PRESIDENTE

FERIANTES MAYORISTAS AFEMA S.A.

EXTRACTO

Primer Juzgado Civil de San Felipe, en la causa Rol V-74-2017,
con fecha 12 de Noviembre de 2018, concedió la posesión
efectiva testamentaria quedada al fallecimiento de don JULIO
HERNAN SALINAS CATALDO, a sus hijos: FRANCISCO JULIO
SALINAS JARA y a GREGORIO AMBROSIO SALINAS JARA,
por sí y en calidad de cesionario de los derechos hereditarios
de su hermano FERNANDO GONZALO SALINAS JARA, sin
perjuicio de otros herederos de igual o mejor derecho.- El
testamento fue otorgado por el causante con fecha 12 de
Diciembre de 2016, en la Notaría de San Felipe de don Jaime
Polloni Contardo.- El Secretario.-                                            3/3

Automóvil se estrella contra un
árbol en Avenida Argentina

La acompañante del conductor quedó atrapada en el interior
del móvil, razón por la cual se hizo necesaria la presencia de
la Unidad de Rescate de la Primera Compañía, el carro Haz-
mat de la Segunda Compañía y Samu.

LOS ANDES.- Dos lesio-
nados fue el saldo de un cho-
que de un automóvil con un ár-
bol del ornato público, ocurri-
do la madrugada de este sába-
do en el sector de Avenida Ar-
gentina. El accidente se produ-
jo a eso de las 3:45 horas, cuan-
do el automóvil Mazda modelo
3, matrícula DF XL 46 se des-
plazaba a gran velocidad por
esa arteria en dirección al po-
niente y al llegar a Avenida In-
dependencia su conductor per-
dió el control y se fue hacia el
bandejón central impactando
violentamente contra un árbol,
para luego terminar en el me-
dio de la calzada.

La acompañante del conduc-
tor quedó atrapada en el interior

Fiscalización
migratoria a locales

nocturnos
de San Felipe

Detectives del Departamento de Extranjería y
Policía Internacional Los Andes de la PDI, fiscali-
zaron cuatro locales nocturnos de San Felipe, ubi-
cados en las calles Maipú, Chacabuco, Portus y Na-
varro. En el operativo se detectó a una dominicana
por trabajar sin la respectiva visa, donde también
resultó denunciado su empleador por darle ocupa-
ción sin mantener la documentación correspon-
diente. Ambos sujetos fueron denunciados a la Go-
bernación Provincial de San Felipe.

del móvil, razón por la cual se
hizo necesaria la presencia de la
Unidad de Rescate de la Prime-
ra Compañía, el carro Hazmat de
la Segunda Compañía y Samu.
Posteriormente la pareja fue de-
rivada hasta el Servicio de Ur-
gencia para realizarles la evalua-
ción médica correspondiente y
someter al conductor al respec-
tivo examen de alcoholemia.

Los lesionados fueron iden-
tificados como el conductor de
iniciales C.C.B. y su acompa-
ñante A.A.G., ambos con domi-
cilio en San Esteban. En tanto
Carabineros quedó a cargo del
procedimiento para establecer
las causas de este accidente de
tránsito que pudo haber tenido
consecuencias mayores.

Tras allanamiento ejecutado por la PDI:

Madre e hija detenidas por Microtráfico
de pasta base en Panquehue

 Durante el operativo policial se incauta-
ron papelinas de pasta base, una bolsa de
clorhidrato de cocaína y cuatro plantas de
cannabis sativa, en un domicilio ubicado
en Población Héroes de la Concepción, en
Panquehue.

Una madre de 45 años de
edad junto a su hija, fueron dete-
nidas por los funcionarios de la
Brigada Criminal de la PDI, tras
un allanamiento efectuado en una
vivienda de Población Héroes de
la Concepción, en Panquehue, in-
cautando una cantidad importan-
te de cocaína pura, pasta base y
plantas de cannabis sativa.

Las diligencias policiales se
ejecutaron luego de una investiga-
ción por medio de denuncias que
darían cuenta de la venta ilícita de
drogas desde dicha población, ins-
truyéndose por parte de la Fiscalía
la obtención de medios de pruebas

para comprobar los ilícitos.
Los funcionarios policiales

del Grupo Microtráfico Cero
luego de obtener una orden ju-
dicial de entrada y registro al
inmueble, incautaron un total de
193 envoltorios de pasta base de
cocaína, una bolsa de 21 gramos
de clorhidrato de cocaína y cua-
tro plantas de cannabis sativa de
30 centímetro a 1,50 metros de
altura en proceso de cultivo.

Asimismo se incautó un to-
tal de $122.000 en dinero en efec-
tivo atribuible a las ganancias
obtenidas de la venta de estos al-
caloides a los adictos del sector.

Las imputadas fueron indi-
vidualizadas con las iniciales
C.R.M.C. y su hija M.N.V.M.,
ambas sin antecedentes anterio-
res, quienes fueron detenidas y
trasladadas hasta el Juzgado de

Garantía de San Felipe para ser
formalizadas por Microtráfico
de drogas, quedando sujetas a
cautelares de mínima intensidad
mientras se investiga el caso.
Pablo Salinas Saldías
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AVISO: Por robo quedan nulos
cheques Nº 3370992,
3370998, 3371007 y 3371008
y desde Nº 3371010 al
3371025, Cta. Cte. Nº
2230003461 del Banco Estado,
Suc. San Felipe.                   3/3

AVISO: Por extravío queda
nulo cheque Nº 000004290,
Cta. Cte. Nº 0-000-6453241-B
del Banco Santander, Suc. San
Felipe.                                  3/3

Permanecería fuera de riesgo vital en el San Camilo:

Grave niño de 4 años tras ser atropellado por
vehículo en ruta Troncal de Panquehue

El pequeño de cuatro años de edad fue ingresado este sá-
bado al Hospital San Camilo de San Felipe en estado grave,
permaneciendo fuera de riesgo vital.

Accidente ocurrió alrededor de las 20:30
horas de este sábado, cuando el pequeño
se habría soltado de la mano de su madre
para cruzar la carretera donde se encon-
traba su padre esperándolos.

En estado grave fue in-
ternado en el Hospital San
Camilo de San Felipe, un
menor de 4 años de edad,
luego de haber sido atrope-
llado por un vehículo en los
momentos en que el peque-
ño habría cruzado la ruta
Troncal (Ex 60 CH) en la
comuna de Panquehue.

Según informó Carabi-
neros, el accidente ocurrió
alrededor de las 20:30 ho-
ras de este sábado en cir-

cunstancias en que el niño
acompañado de su madre,
descendieron de un micro-
bús de locomoción colecti-
va por dicha ruta, precisa-
mente en el kilómetro 16.

DESCUIDO FATAL
Al otro costado de la cal-

zada se encontraría el padre
del menor, quien los espe-
raba para regresar juntos a
su domicilio. Lamentable-
mente en un aparente des-

cuido, el niño se habría sol-
tado de la mano de su ma-
dre y habría cruzado la ca-
rretera, siendo impactado
por un vehículo que no lo-
gró frenar, embistiendo vio-
lentamente al menor.

Rápidamente sus padres
trasladaron al pequeño has-
ta el Servicio de Urgencias
del Hospital San Camilo en
estado grave, siendo atendi-
do por los médicos de tur-
no.

Conductor fue detenido por conducir con 1.42 gramos de alcohol:

Choque contra árbol deja auto volcado y tres heridos en Sargento Aldea

De acuerdo al último re-
porte médico, Carabineros
informó que el paciente de
cuatro años de edad ha evo-

lucionado favorablemente a
este accidente, permane-
ciendo fuera de riesgo vital.
Pablo Salinas Saldías

El accidente se originó de madrugada este viernes en Calle Sargento Aldea de San Felipe,
cuyo conductor circulaba en estado de ebriedad.

Accidente ocurrió alrededor de las 04:00
horas del viernes. Carabineros informó a
la Fiscalía para la investigación del caso.

Tres personas resulta-
ron lesionadas tras un es-
pectacular volcamiento de
un vehículo ocurrido alrede-
dor de las 04:00 de la ma-

drugada del pasado viernes
en Calle Sargento Aldea
Nº563 en San Felipe, cuyo
conductor habría perdido el
control del móvil tras circu-

lar en estado de ebriedad.
Carabineros informó

que al momento de concu-
rrir al sitio del suceso, el
conductor del vehículo

marca Kia modelo Morning
placa patente GY CW-89 a
gran velocidad impactó
contra un árbol, originán-
dose un volcamiento y da-
ños a una propiedad ubica-
da en dicha arteria. Perso-
nal de Bomberos debió res-
catar al lesionado y poste-
riormente ser trasladado
por el Samu hasta el Servi-
cio de Urgencias del Hos-
pital San Camilo de San
Felipe.

Minutos más tarde, dos
mujeres de 22 y 23 años de
edad se presentaron hasta

dicho centro hospitalario
informando ser las acompa-
ñantes del conductor lesio-
nado, siendo atendidas por
el Médico de Turno para la
constatación de lesiones, re-
sultando en definitivamen-
te todos los pacientes con
policontusiones de carácter
leve.

No obstante el conduc-
tor de 28 años de edad fue

sometido a un examen de
alcoholemia, arrojando
como resultado 1.42 gramos
de alcohol en la sangre, con-
firmándose el delito de con-
ducción en estado de ebrie-
dad. Carabineros remitió
los antecedentes del caso a
la Fiscalía de San Felipe
para la investigación del
caso.
Pablo Salinas Saldías

VENDO ACUARIO
- Capacidad para 60 litros
- Red o maya para peces
- Filtro funcionando
- Piedras (Gravilla para acuario)
- Piedras de colores
- Barra de burbujas (Oxigeno)
$40.000 (Conversable)
Contacto: 977030406
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El Uní Uní no presenta movimientos en su
banca técnica y su plantel profesional

San Felipe golea y se convierte
en una amenaza en el Regional

de Fútbol Femenino

El gerente deportivo del Uní Uní señaló que aún no hay no-
vedades en relación al arribo de un director técnico y nue-
vos jugadores.

El gerente deportivo de
Unión San Felipe, Leonar-
do Durán, dio a conocer
que por ahora no existen
mayores novedades en
cuanto a la conformación
del plantel 2019, y el arri-
bo del nuevo entrenador
para la tienda aconcagüina.
“Hay tiempo de sobra, y
nos tomaremos todo el que
sea necesario para tomar
las mejores determinacio-
nes y elegir de buena ma-

nera; lo concreto es que en
la actualidad el club está
trabajando meticulosa-
mente en todo”, dijo el di-
rectivo.

El gerente deportivo al-
birrojo fue claro respecto a
que para la próxima tem-
porada no llegarán mu-
chos jugadores nuevos a
raíz que en la actualidad el
plantel cuenta con más de
20 jugadores profesiona-
les. “No puedo dar un nú-

mero exacto de las piezas
que sumaremos para el
próximo año, pero lo con-
creto es que no serán mu-
chos, porque queremos
que sean puestos específi-
cos”, explicó.

Respecto al nombre del
nuevo entrenador, el ejecu-
tivo unionista afirmó que
“no puedo dar una respues-
ta concreta respecto a ese
tema, lo que si puedo decir
es que es están evaluando

y estudiando muchas alter-
nativas, y cuando la deci-
sión esté tomada la dare-
mos a conocer a todos los
medios”.

Consultado Durán, so-
bre quiénes son los persone-
ros encargados de hacer las
evaluaciones y elecciones de
técnico y jugadores, respon-
dió que “está conformada
(la comisión) por el directo-
rio de la institución y la ge-
rencia deportiva”.

Con una actuación con-
tundente en el juego y los
números, con la que vino a
confirmar su buena perfor-
mance en la primera etapa
del certamen, la selección
de San Felipe se impuso por
11 goles a 1 a su similar de
Nogales en el partido juga-
do el sábado recién pasado
en el Estadio El Melón de
Nogales.

La actuación del combi-
nado sanfelipeño llena de
ilusión para lo que se viene
para adelante a todo el ba-
lompié aficionado local que
con indisimulado orgullo ve
como su escuadra femenina
avanza y golpea (golea) a

quien se le ponga por delan-
te en el campeonato regio-
nal. “Fue simplemente no-
table lo que hicieron; Noga-
les no era ni es un mal equi-
po, pero poco pudo hacer
ante San Felipe que estuvo
a gran nivel”, señaló a nues-
tro medio Raúl Reinoso,
presidente de la Asociación
de Fútbol Amateur de la
‘Tres veces Heroica Ciudad’.

La nota negra de la exi-
tosa jornada sabatina fue el
que los árbitros designados
para dirigir el encuentro no
llegaron a cumplir con su
función, lo que provocó que
el juego debiera ser condu-
cido por un experimentado

y conocido juez amateur
que se encontraba dentro
del público asistente para
presenciar el cotejo entre
nogalinas y sanfelipeñas.
“Ojala estas cosas no se
vuelvan a repetir, ya que es-
tamos hablando de un tor-
neo Regional y no una com-
petencia local”, afirmó Rei-
noso.

En otra llave de segun-
da fase del regional feme-
nino, la Selección de Rinco-
nada de Los Andes dio
cuenta por 6 a 2 de Santa
María, marcador que no
deja de llamar la atención
debido a que en el papel se
trataba de fuerzas parejas.

Una actuación brillante cumplió la selección de San Felipe en el inicio de la segunda etapa
del Torneo Regional Femenino.

“Nos sorprendieron, pero
aun queda por jugar la re-
vancha, y como será en
nuestra casa confiamos en
que las niñas podrán darlo
vuelta y así poder seguir
con vida en el campeona-

to”, explicó a El Trabajo
Deportivo el presidente
del fútbol santamariano,
Juan Torrejón.

Es bueno tener en cuen-
ta que en los torneos Arfa,
la diferencia de goles no

existe, por lo que indepen-
diente de los goles anotados
por los ganadores, a los
equipos perdedores solo les
basta ganar por un gol de
diferencia para forzar una
decisión a penales.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Las opciones para ser feliz siempre
están presentes en tu vida. Abre un poco más
tu mente para que puedas verlas. SALUD:
Las molestias por las alergias se irá alivian-
do. DINERO: Cuidado con pérdidas impor-
tantes de dinero. Preocúpese. COLOR: Ro-
sado. NÚMERO: 10.

AMOR: Deja que la intuición te guie esta vez
para darte cuenta cual será el camino más
indicado. SALUD: Un rato de distracción te
ayudará mucho. DINERO: Aprovecha bien
ese tiempo que tienes para ver la forma de
concretar esos proyectos. COLOR: Blanco.
NÚMERO: 8.

AMOR: Tal vez mirar al pasado con nostal-
gia no te hace mal, lo malo es que quieras
caer en las mismas cosas. SALUD: Más cui-
dado con la parte renal. DINERO: Te reco-
miendo ser algo más cauto/a en lo que se
refiere a los gastos extra este mes de diciem-
bre. COLOR: Amarillo. NÚMERO: 4.

AMOR: No te pongas triste si es que las co-
sas en tu relación sufren un quiebre, es par-
te de lo que toca vivir. SALUD: Cuidado con
el tema depresivo. DINERO: Analice bien los
negocios o esas propuestas de trabajo an-
tes de embarcarse. COLOR: Naranjo. NÚ-
MERO: 18.

AMOR: Si la otra persona no mira las cosas
del modo que tu dale la libertad para que siga
su camino si así lo decide. SALUD: Los com-
promisos te están desgastando, ten cuidado
con tu salud. DINERO: Ya es hora de con-
cretar las ideas. COLOR: Marengo. NÚME-
RO: 2.

AMOR: No debes encerrarte en ti mismo/a
solo con el fin de protegerte, eso no te ayu-
da a que seas feliz. SALUD: Procura buscar
un equilibrio interno que favorezca tu salud.
DINERO: Si perseveras lograras muchas
cosas. No te rindas. COLOR: Morado. NÚ-
MERO: 14.

AMOR: Si alguien que está a tu lado no te
da la libertad que necesitas entonces no es
la persona para ti. SALUD: Tu estado de sa-
lud irá mejorando si aumentas tus cuidados.
DINERO: Más discreción cuando se trata de
contar tus proyectos a los demás. COLOR:
Violeta. NÚMERO: 34.

AMOR: Recuerda que siempre que necesi-
tes de un hombro para apoyarte los tuyos
siempre estarán ahí. SALUD: Sal y distráete
para así olvidarte un poco de los achaques y
los problemas. DINERO: No dejes cosas para
después, aprovecha para avanzar en las ta-
reas. COLOR: Verde. NÚMERO: 9.

AMOR: Salir a aventurarse a la vida es lo
mejor que puedes hacer si es que quieres
encontrar una nueva pareja. SALUD: Es-
tás bien, te sientes saludable y optimista,
estás en un buen momento. DINERO: Tra-
ta de ser paciente en los negocios. CO-
LOR: Rojo. NÚMERO: 1.

AMOR: Muchas veces solo necesitar ver
las cosas desde un pun to de vista distinto
para que las relaciones mejoren. SALUD:
Ese exceso de agotamiento te está pasan-
do la cuenta este inicio de mes. DINERO:
Los temas laborales se esclarecerán. CO-
LOR: Café. NÚMERO: 5.

AMOR: La importancia de fortalecer los
lazos afectivos con tus seres queridos es
vital. SALUD: Tu ánimo no debe decaer y
menos en esta época del año donde ya
estamos en su último mes. DINERO: De-
bes esforzarte si quieres conseguir cosas.
COLOR: Azul. NÚMERO: 7.

AMOR: Ponte a hacer cosas con el objeti-
vo de que la felicidad nuevamente regrese
a tu vida. SALUD: Evita enrabiarte y más
en estos primeros días de diciembre. DI-
NERO: No te rindas y sigue tratando de
encontrar una mejor alternativa para el fu-
turo. COLOR: Gris. NÚMERO: 3.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 19:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543 - San Felipe
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902 - Los Andes

ELECTROENCEFALOGRAMAS
ENFERMEDADES DEL
SISTEMA NERVIOSO

Dr. MARIO IGLESIAS N.
Neurólogo

Edificio I.S.T. - Merced 565
- Of. 301 - F.: 342515625

San Felipe
Centro Médico Bio Centro
O’Higgins 510 - Los Andes
Fonos 342424330 * 342408018

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe
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Alcalde de Recoleta Daniel
Jadue visitó San Felipe

Este viernes el alcalde de Recoleta, Daniel Jadue, visitó la ciudad de San Felipe para sos-
tener diferentes reuniones las que comenzaron con la audiencia con su par, Patricio Freire.

Este viernes el alcalde
de Recoleta, Daniel Jadue,
visitó la ciudad de San Fe-
lipe para sostener diferen-
tes reuniones las que co-
menzaron con la audiencia
con su par, Patricio Freire,
donde abordaron de mane-
ra conjunta acuerdos de
apoyos mutuos para desa-
rrollar políticas públicas
que favorezcan a la comu-
nidad.

En ese mismo tenor el
alcalde recoletano indicó
que llegó al municipio de
San Felipe para invitar al
alcalde Patricio Freire a par-
ticipar en la Asociación Chi-
lena de Farmacias Popula-
res y poder acceder a medi-
camentos e insumos clíni-

cos a precios justo y al al-
cance del bolsillo de los ve-
cinos, «nosotros contamos
con una batería de conve-
nios nacionales e interna-
cionales que permite obte-
nerlo a precios bajos,  al al-
cance de la gente», indicó
Jadue.

También dentro de los
acuerdos surgió la coordi-
nación de llevar adelante las
universidades y estableci-
mientos educacionales
abiertos para toda la comu-
nidad, «no podemos seguir
en la lógica de los títulos
que se cobran mes a mes
mediante el endeudamien-
to con los bancos si pode-
mos otorgar el conocimien-
to sin cobrar absolutamen-

te un peso para que vecinos
de distintas edades puedan
acceder», indicó el edil de
Recoleta.

Por su parte el alcalde
de San Felipe, Patricio
Freire, indicó que la visita
de su par de Recoleta vino
a coronar y coordinar el
ingreso del municipio
sanfelipeño a la Achifarp,
con la finalidad de poder
tener fármacos e insumos
clínicos a más bajo costo
para los vecinos de la ciu-
dad, «lo cual será un im-
portante apoyo, y vamos
a asumir convenios de
trabajo con la municipa-
lidad de Recoleta   porque
queremos trabajar tam-
bién otras materias de re-
levancia para avanzar en
estas políticas públicas»,
aseveró.

Cabe señalar que en
esta reunión estuvieron
presentes Nicol Concha
como encargada comunal
de la comisión salud del
Partido Comunista en San
Felipe, el concejal Dante

Rodríguez, el encargado de
la Unidad de Vínculo de la
U de Valparaíso Boris
Aedo, Ricardo Covarrubias
del Movimiento de Todas y
Todos por Aconcagua,
quienes comprometieron
su total apoyo por el bien
de la comunidad sanfelipe-
ña.

Posteriormente Jadue
continuó con su agenda en
el teatro del Liceo de Hom-
bres Roberto Barraza para
realizar un conversatorio

sobre farmacias y ópticas
populares organizado por
la Universidad de Valpa-
raíso sede San Felipe, don-
de en profundidad se dio a
conocer los mecanismos
para llevarlas a cabo como
asimismo mostrar los fu-
turos programas traduci-
dos en librerías populares,
universidades abiertas en-
tre otras.

Cerró su jornada con la
presentación de un con-
versatorio abierto en el

Centro Cultural Buen Pas-
tor de San Felipe, donde
abordó el tema «Palestina
Derechos Humanos y Re-
sistencia», bajo la temáti-
ca de su autoría «Palesti-
na Crónica de un Asedio»,
donde dio a conocer que la
problemática es histórica
y que ahora como antes se
presenta por el tema de
conflicto por intereses
económicos que no debe
pagar una población inde-
fensa.


